

## Évangile de Jésus-Christ selon saint Matthieu 16,13-20.

*Jésus était venu dans la région de Césarée-de-Philippe, et il demandait à ses disciples : « Le Fils de l'homme, qui est-il, d'après ce que disent les hommes ? »*

*Ils répondirent : « Pour les uns, il est Jean Baptiste ; pour d'autres, Élie ; pour d'autres encore, Jérémie ou l'un des prophètes. »*

*Jésus leur dit : « Et vous, que dites-vous ? Pour vous, qui suis-je ? »*

*Prenant la parole, Simon-Pierre déclara : « Tu es le Messie, le Fils du Dieu vivant ! »*

*Prenant la parole à son tour, Jésus lui déclara : « Heureux es-tu, Simon fils de Yonas : ce n'est pas la chair et le sang qui t'ont révélé cela, mais mon Père qui est aux cieux.*

*Et moi, je te le déclare : Tu es Pierre, et sur cette pierre je bâtirai mon Église ; et la puissance de la Mort ne l'emportera pas sur elle.*

*Je te donnerai les clefs du Royaume des cieux : tout ce que tu auras lié sur la terre sera lié dans les cieux, et tout ce que tu auras délié sur la terre sera délié dans les cieux. »*

*Alors, il ordonna aux disciples de ne dire à personne qu'il était le Messie.*

## Homélie du Père Michel Tailleours.

Ce dialogue approfondi entre Jésus et ses disciples nous apprend bien des choses au sujet de Jésus, au sujet de l'Eglise :

- Au sujet de Jésus, nous avons entendu la réponse de Pierre : « *Tu es le Messie, le Fils du Dieu vivant* ». En quelques mots, tout est dit :

Affirmer que Jésus est le Messie, c'est reprendre un mot employé par les prophètes, quand ils annonçaient la venue d'un Envoyé de Dieu qui aurait à restaurer le peuple d'Israël, pour en faire un grand peuple.

Mais dire que Jésus est le Fils du Dieu vivant, c'est proclamer que Jésus lui-même est Dieu. On peut aller jusqu'à dire que c'est un commencement de révélation du mystère de la Sainte Trinité : Dieu est le Père et Jésus, le Fils.

Cette révélation ne se fait pas devant tout le monde ; c'est dans l'intimité d'un dialogue avec ses disciples que Jésus fait exprimer à Pierre, la Foi qui est la sienne et qui est, maintenant, notre Foi.

- Au sujet de l'Eglise, ce dialogue nous apprend aussi beaucoup.

Avant que Pierre ne parle, les autres disciples avaient dit, non pas ce qu'ils croyaient, mais ce que les gens disaient.

En effet, Jésus leur avait demandé : « *le Fils de l'Homme, qui est-il, d'après ce que disent les hommes ?* »

Les réponses étaient variées mais toutes désignaient quelqu'un envoyé par Dieu : Jean-Baptiste, Elie, Jérémie ou un autre prophète.

Cette diversité de réponses peut se comparer à la variété des idées que beaucoup de personnes ont aujourd'hui, au sujet de Jésus.

Régulièrement, nous proclamons dans le « je crois en Dieu », que Jésus est le Fils unique de Dieu.

Dans les sacrements que nous recevons, nous rencontrons Jésus comme un Frère, un Ami, un Sauveur ; nous savons et nous croyons qu'il est le Fils de Dieu.

Mais dans le monde, plus de la moitié des humains ignorent encore d'où Il vient et qui Il est. Cela nous indique l'importance de la tâche d'évangélisation qui reste encore à accomplir. Or, l'évangélisation, c'est la tâche de l'Eglise entière et donc, de nous tous.

Dans le dialogue de Jésus avec ses disciples, à Césarée-de-Philippe, nous apprenons cela. Jésus lui-même dit à Simon-Pierre : « *Tu es Pierre, et sur cette pierre je bâtirai mon Église* ».

Autrement dit, Jésus qui, bientôt, sera arrêté, condamné à mort et crucifié et qui, ensuite, ressuscitera et montera au Ciel ; Jésus désigne Simon-Pierre comme celui qui portera le poids de l'Eglise, comme un père porte la responsabilité de sa famille.

Le mot « Pape » - « Papa » signifie en effet « Père ».

- L'Eglise d'aujourd'hui nous offre un témoignage extraordinaire de cette paternité dans les J.M.J. de Madrid. Les jeunes du monde entier sont venus pour voir et écouter leur Père : le Pape Benoît XVI, à qui Jésus confit, en ce début du 21<sup>ème</sup> Siècle, Son Eglise.

Cette église n'est donc pas une invention des hommes, Elle est un don de Dieu.

En lisant et méditant l'Évangile, nous voyons bien que c'est Jésus qui a dit ; « je bâtirai mon Église ».

Et nous sommes tous LES PIERRES VIVANTES DE L'EGLISE.

C'est exactement ce qui est écrit dans la 1<sup>er</sup> Epître de Saint-Pierre, au chapitre 2, verset 5 : Ecoutez bien : « *Vous-mêmes, comme pierres vivantes, prêtez-vous à l'identification d'un édifice spirituel, pour un sacerdoce saint, en vue d'offrir des sacrifices spirituels, agréables à Dieu, par Jésus-Christ* ».

- L'évangélisation

Voici donc la grande œuvre d'évangélisation que l'Eglise doit exercer aujourd'hui : annoncer à tous les hommes qui est Jésus.

Il est probable que bien des jeunes reviendront des J.M.J. avec des projets concernant leur propre vie, leur vocation, leur place dans l'Évangélisation (Benoît XVI leur a dit : « *Vous n'êtes pas seuls* »).

Eux et nous, eux avec nous, nous sommes la même Eglise.

« Il y a un Seul Seigneur, Une seule Foi, un Seul Baptême,  
un Seul Dieu et Père ».

AMEN